

## CURIOSIDADES EUSKARAS.

---

### EL HOMBRE IGNACIANO.

---

El día del glorioso euskaro Patriarca y Fundador de la Compañía de Jesús, San Ignacio de Loyola, ha tenido la dicha de celebrar por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa uno de sus hijos compatriotas, llamado P. Ignacio de Ibero, azpeitiano como su padre Ignacio de Ibero, en la casa nativa y lugar de conversión del mismo santo. Hace 29 años fué bautizado en el mismo baptisterio que el Santo, y hace 15 que se alistó entre los hijos del mismo San Ignacio, en la octava del Santo; y ha predicado un elocuente panegírico de su Santo Padre y paisano el día siguiente, 1.º de Agosto, en la Misa pontifical celebrada en el templo ignaciano de Loyola, en presencia de los ilustrísimos Prelados de Vitoria y Pamplona, y de un inmenso auditorio, en el que se encontraban muchos paisanos del orador. Otro P. basco, llamado también Ignacio, le ha dirigido con este motivo al nuevo P. Ibero la siguiente décima ó *amarreko* euskaro:

#### 1887-KO UZTAREN 31-AN.

Aita San Inaziyo  
 Jayo zan Echian  
 Lendabizi zerutik  
 Jauna eskuratzian,  
 Jainkozko amore garra  
 Zure biyotzian  
 Sortu dedilla añ-bizi,  
 Ze, bizi-guzian  
 Suturik, gei dedilla  
 Zeruratu-artian.

Le felicitamos también con tan fausto motivo, y con él á toda nuestra amada Euskal-erria, madre de tan insígnis adalides de la Iglesia católica.